

El Guadalete.

EN EL ATENEO

La segunda conferencia de la serie «Los Problemas Nacionales», pronunciada anoche por el distinguido ingeniero D. Pedro M. González Quijano, proporcionó al numeroso público que concurrió a los actos del Ateneo la satisfacción de conocer a un orador de grande inteligencia, vastísima ilustración y correcto decir, que si bien era estimado en cuanto vale por quienes han podido apreciar sus relevantes cualidades, hasta anoche no se había dado al público manifestándose cual correspondía a sus excepcionales méritos y a su bien ganada reputación en un acto solemne como lo son todos los de dicha culta Sociedad.

Posee el Sr. González Quijano una oratoria reposada y serena, acompañada de una expresión persuasiva y digna, propia de la cátedra y del hombre de ciencia, esto unido a un lenguaje escogidísimo y castizo, hizo que el auditorio siguiera con creciente interés la disertación, admirando al mismo tiempo la erudición y competencia que avaloraban el trabajo del joven ingeniero.

Versó el discurso del Sr. González Quijano sobre las obras públicas en España, materia a la cual dió el conferenciante notable amenidad, presentándola en forma tan artística é interesante, que cautivó desde el primer momento la atención del concurso que llenaba por completo el salón del Ateneo.

Al terminar su hermosa é instructiva conferencia, fué premiado el orador con entusiastas y unánimes aplausos y felicitado por los socios del Ateneo, recibiendo inequívocas muestras de la satisfacción con que había sido escuchado.

Reciba también nuestra felicitación el Sr. González Quijano y la culta Sociedad, que cuenta con otro nuevo y valioso cooperador de la educadora obra que realiza y que tan alto coloca el nombre del Ateneo Jerezano.

El Martes próximo comenzaremos á publicar el notable trabajo del señor González Quijano, para que nuestros lectores puedan saborear las atinadas observaciones y felices conceptos que contiene en su fondo y las bellezas de la galana forma literaria de que está revestida.

LA EXPOSICIÓN DE PARÍS.

III

EL GRAN PALACIO

En artículos anteriores nos hemos ocupado del plan general de la Exposición y de los arquitectos encargados de llevar á efecto las distintas construcciones proyectadas; y manifestamos cómo la demolición del Palacio de la Industria venía á establecer una avenida triunfal, en el eje de la explanada que ocupa la Exposición y de la cúpula de los Inválidos, construyéndose á un lado y otro de dicha avenida, dos palacios destinados á las Bellas Artes, el grande y el pequeño, ó *gran palacio* y *palacio Girault*, como han dado en denominarlos; consiguiéndose evitar por aquel medio, la obstrucción que el Palacio de la Industria, con su enorme masa, oponía á las vistas y desahogos de la villa hacia el Sena, y como esto, unido á la prolongación que se daba á la avenida por medio del puente Alejandro III, modificaba felizmente toda esta parte de los Campos Eliseos, quedando como

gran perspectiva de esta nueva vía, el Hotel de los Inválidos.

Dicho esto, para hacer un recuerdo de la gran importancia de estas construcciones, vamos á ocuparnos de la particular descripción de todas estas obras, empezando por aquella con cuyo nombre se encabezan estas líneas, ó sea por el *Gran Palacio*. Este edificio, llamado á sustituir en sus diferentes usos, una vez pasada la Exposición, á aquellos á que venía destinado el antiguo Palacio de la Industria, presenta una disposición particularísima, como que tiene que prestarse á las transformaciones necesarias para las exposiciones anuales de pintura y escultura, al concurso hípico y demás exposiciones periódicas; conteniendo asimismo múltiples servicios accesorios, tales como restaurants, salones de conciertos, caballerizas, etcétera. A estas dificultades uníanse otras muy importantes, debidas al sitio de su instalación, pues que por efecto de las avenidas, resultaba falta de paralelismo entre los ejes longitudinales de la parte anterior y posterior del edificio, necesiándose, por consiguiente, hacer el estudio de la particular disposición del palacio, de modo que la irregularidad expresada no se pusiera de manifiesto ó se atenuara lo más posible.

El conjunto del edificio se divide en tres partes: una vasta nave en fachada sobre la gran avenida y paralela al palacio pequeño; otro cuerpo de edificio paralelo á la avenida Autin, y una parte intermedia que une estos dos cuerpos principales del edificio.

La gran nave paralela al palacio pequeño forma por sí sola la parte esencial del edificio y de ella dependen los demás servicios. Esta nave estará destinada, como lo estaba la del Palacio de la Industria, á las exposiciones de escultura y á las reuniones anuales del concurso hípico; sus dimensiones son casi las mismas que las de aquella, aun cuando su disposición resulta completamente distinta, pues mientras aquella estaba toda cubierta por cristales, ésta presentará una cúpula en su centro de unos 38 metros de altura sobre el suelo, y será como el enlace de la nave, con la galería intermedia de los dos cuerpos de edificio que principalmente forman el palacio. Rodea á esta gran nave una galería de exposición, doble en fachada principal para dar lugar á otra galería de paseo.

La parte media, la forma una nave abierta perpendicularmente á la entrada principal, nave cuadrada, que contiene dos galerías de exposición, en cuyos extremos se desarrollan las dos escaleras monumentales, que conducen al piso principal, cuyas magníficas salas se reservan para las exposiciones anuales de pintura, y las cuales rodean al palacio en toda su extensión. Un balcón interior comunica entre sí estas diferentes salas, permitiendo el paso de unas á otras, sin atravesar ninguna.

La parte posterior del edificio que da á la avenida Autin, contiene también salas de exposición y galerías para recepciones, que rodean un amplio hall elíptico y los ángulos están destinados á locales de servicio.

Debido á diferencias de nivel, en la parte Norte se encuentran subsuelos destinados á caballerizas y locales para depósitos y servicios especiales, y á derecha é izquierda del pórtico de ingreso, se han reservado grandes locales para los *boxes* y *stalles*, pudiendo los caballos llegar desde los sótanos á la pista por suaves pendientes.

Una de las salas del piso principal está destinada á salón de honor, y en ella tendrán lugar las ceremonias de apertura, distribución de premios, recepciones etc., capaz para 1.500 personas sentadas cómodamente; tiene un ancho de 20 metros, por una longitud de 53, dividida en tres partes: una central en hemicírculo de 23 metros, coronada por una bóveda en nicho esférico, donde se podrá colocar una orquesta y coros, á más de un órgano en su fondo; y las otras dos rectangulares, pudiéndose formar en caso necesario tres salones distintos. Esta sala quedará luego para sala de conciertos.

Este edificio, todo de piedra, presentará, una vez terminado, una elegancia y una sencillez de líneas, que honrarán grandemente á su arquitecto.

La fachada principal se compone de un pórtico central de acceso y dos galerías laterales. El pórtico le forman en su fondo tres arcos cimbrados, y su arquivolta está sostenida por dos filas de columnas pareadas, estando coronado por una balaustrada cuyas líneas cortan motivos ornamentales de la más rigurosa sobriedad. Las galerías laterales están formadas por columnas que tienen aproximadamente toda la altura del edificio, y sobre las cuales corre la banda general que forma la arista exterior del techo de la galería, justificando perfectamente la presencia de las mismas.

Las maravillosas líneas de columnas que entran en esta fachada, dan al conjunto de su romana arquitectura, un aire magistral y grandioso, dejando un inmenso campo al empleo de la escultura, tanto en las estatuas de coronación y en los grupos ornamentales ante las bajas y en los intermedios de las columnas pareadas del pórtico y grandes planos de sus costados, como sobre los arcos de ingreso y fondo de las galerías, coronados, como aquél del pórtico, por bajos relieves, á todo lo largo de sus frisos.

La gran nave queda de manifiesto al exterior, sin que por esto se perjudiquen los ángulos del edificio, antes bien, aquél que cae más próximo á los Campos Eliseos, ha sido objeto de un estudio particular, formando un tan bello trabajo su rica y sencilla ornamentación, que su vista ha de predileccionarse desde luego á favor del edificio.

La columnata de los lados de la fachada principal, rodea al resto del edificio, especialmente en su parte intermedia, consiguiendo con ésta continuidad y con la armonía que resulta de su repetición la nota de sobriedad, sencillez y elegancia, que se ha querido expresar en el conjunto de la composición.

En las fachadas laterales de la parte intermedia, se han dispuesto dos entrañas monumentales, á las que permiten el acceso dos escaleras de doble evolución. El largo friso del plano del fondo de las columnatas irá aquí decorado de azulejos, atenuando de este modo el estilo, demasiado grave de las líneas generales.

La entrada al Palacio por la fachada posterior da, como hemos indicado al principio, á un hall elíptico que se eleva muy visiblemente sobre la aplastada cúpula, y esta pieza de ingreso estará rodeada de escaleras para dar acceso á hermosas salas de exposición.

El interior del Gran Palacio estará inundado de luz, que entrará por las cúpulas, las cubiertas de cristalerías y las grandes ventanas que se abren en todas las salas. En cuanto á su decoración interior, es difícil aun el precisarla, no conociéndose más sino que la parte media se decorará al estilo francés de fines del siglo XVIII. La del resto dependerá de los recursos con que á última hora se cuente para ello, siendo de presumir que la decoración definitiva no se hará hasta pasada la exposición y el edificio queda para los usos especiales á que sea destinado.

Las obras de este Palacio están próximas á terminar, y aun cuando la parte escultórica no lo estará en mucho tiempo, aparecerá como concluida al abrirse la exposición, pues se colocarán de yeso muchas de las estatuas y ornamentos que luego han de hacerse en piedra, á fin de que por el aspecto aparezca como perfectamente acabado.

La cubierta de la pista ó gran nave, que ha sufrido grandes retrasos por causa de la escasez del hierro, se halla en estos momentos en pleno período de ejecución. Los obreros de la *Société des Points et travaux en fer*, han instalado unos inmensos andamios de madera y han comenzado á colocar las columnas metálicas que servirán de apoyo á la cúpula central. Se puede, por tanto, presumir que pronto estará terminada, pues los constructores de hierro avanzan en sus obras rápidamente; la dificultad en los trabajos de esta índole está en comenzarlos.

Manifestaremos, para terminar, que las obras se realizan, por los arquitectos Mr. Deglane, Thomas y Louvet, premiados en el concurso que al efecto se hizo; estando el primero encargado de la construcción de la parte anterior, el segundo de la parte media y el tercero de la parte posterior del edificio; si bien todos ellos tienen como arquitecto jefe á

Mr. Girault, autor de los planos del palacio pequeño.

J. DE VARGAS.

INGLESES Y BOERS

DECLARACIONES DEL GENERAL POLAVIEJA.

INGLATERRA ANTE EUROPA.

El número de *La Patrie*, de París, publicado hoy, inserta una *interview* celebrada entre el general Polavieja y el corresponsal del colega parisiense en Madrid.

El ex-ministro de la Guerra comentó felicitando calurosamente al representante de dicho periódico por la campaña que *La Patrie* ha emprendido en favor de los boers.

—Es preciso confesar—añadió el general—que Inglaterra ha dado señales bien evidentes de decadencia.

Después, haciendo un paralelo entre el estado de espíritu de los españoles durante la guerra hispano-americana y de los ingleses en la actualidad, agregó:

—Nosotros, al menos, hicimos la guerra y la paz por salvar la monarquía, mientras que los ingleses no tienen más que un fin, hacer el juego de Mr. Chamberlain y el de los accionistas de las minas de oro del Transvaal.

—¿Es grave la crisis inglesa?

—Sí, lo es; no porque son vencidas las tropas, sino porque el atleta británico acaba de revelar al mundo la falta de fuerzas en todos sus miembros. ¿Quién pretenderá que la escuadra inglesa valga más que su ejército terrestre? Se podrá oponerle muy fácilmente artillería formidable que defienda el litoral europeo contra las tentativas de aproximación de la ballena furiosa é impotente.

Los boers que trasportan entre las montañas sus cañones sobre rails, nos enseñan que es fácil el conducirlos á las costas, impidiendo los desembarques y los bombardeos.

Inglaterra no puede contar con el elemento europeo para la reorganización de sus fuerzas. No puede llamar al ejército á todos sus ciudadanos; menos puede aún crear el día de mañana el amor al ejército, institución completamente desdénada en Inglaterra.

Dicha nación tendría necesidad de un ejército inmenso, ejército imposible al estallar una conflagración universal.

¿Qué haría Inglaterra enfrente de una coalición europea?

Se vería entonces obligada á soluciones extremas y desesperadas. Su primera víctima sería España. Inglaterra se apoderaría de Canarias, Ceuta, Algeciras y las Baleares, porque nuestro gran defecto es la neutralidad, lo que solo pueden pagar las naciones poderosas.

«Si, terminó el general Polavieja; si Europa abandona á su suerte á las repúblicas aliadas, terminará el siglo XIX con el crimen más abominable»

mayor parte de aquella gente compadecía á Carmena y murmuraba por lo bajo de la cruel violencia que se ejercía con ella casándola contra su voluntad, pues ya para nadie era un secreto la discordia surgida por tal causa entre padre é hija y los amores de ésta con el honrado hijo del difunto don Severino.

Los dos elegantes equipos de novia pedidos á París, llegaron oportunamente y la futura madrastra admiró gozosa la riqueza y buen gusto de todo aquello. D. Olegario pensando halagar á su hija, procuró que el *trousseau* de esta no desmereciera del de la que debía ocupar á su lado el lugar de madre, aunque tuvo buen cuidado de establecer desde luego entre ellas cierta diferencia con arreglo al puesto destinado á cada una de dichas jóvenes que por su edad podían parecer hermanas, haciendo que el traje de novia de su hija fuese de raso blanco y el de la que iba á ser su mujer negro de igual clase.

Todo estaba dispuesto y el día fijado para el enlace llegó también con gusto de todos menos de la triste Carmena que como víctima se prestaba al sacrificio.

Eduardo en tanto convencido de la inutilidad de sus gestiones por tener una entrevista con el orgulloso cacique, el cual jamás se prestó á dar oídos á

negras se forjaron en la mente al pensar en lo violento y terrible de su situación!

Se encerró en su cuarto y después de dar rienda suelta al caudal de sus sentimientos y de reflexionar largo rato, cogió la pluma y con mano convulsiva escribió á Eduardo, á su querido Eduardo, mucho más amado de su corazón desde que la terrible oposición de su padre ponía mayores y más poderosos obstáculos á su cariño.

Aquella carta escrita con mezcla de tinta y llanto, resultó un poema, un poema de ternura infinita, de dolor intenso, de abnegación sublime. Cuando la terminó, una nube de profunda tristeza sombreaba sus hermosos ojos, y sin volver á leerla, como segura del paso que daba y deseosa de hacerla llegar pronto á su destino, llamó á su fiel Ambrosia y con la acostumbrada reserva le dió el encargo de entregarla en propia mano.

Era preciso tomar una resolución decisiva, rápida, antes que la tiránica voluntad de su padre la obligara á realizar el sacrificio de unirla á otro hombre que no podía aceptar por marido, puesto que los juramentos y su vida entera pertenecían desde hacía tiempo al predilecto de su alma; la joven lo había pensado ya bien; estaba resuelta, y si Eduardo aprobaba la idea que germinaba en su cerebro

EVADIDO DE UN CAMPAMENTO BOER.

El *Caffaro* de Génova publica una *inter-view* celebrada con el Sr. Filiberto Rossi, de Mejlara, compañero del explorador Gerald, quien ha estado prisionero de los boers, habiendo logrado evadirse.

Sus declaraciones son sumamente favorables a los ingleses; pero no por eso deja de hacer justicia a las fuerzas federales. Los boers—dijo—están dispuestos a toda clase de sacrificios y a todo género de privaciones por salvar a su patria. Astutos y hábiles, combaten con una rapidez y una movilidad que desconciertan al adversario. Dan pruebas en el campo de batalla de una sangre fría, de una calma y de un valor maravilloso que llega hasta el extremo de cesar de disparar para fumarse tranquilamente una pipa.

En su estado mayor figuran numerosos oficiales franceses y alemanes, quienes trabajan fraternalmente contra el enemigo común.

El Sr. Rossi conviene a continuación en que los generales ingleses son tácticos muy medianos y en que ha sido precisa la llegada de lord Roberts para reanimar el espíritu de sus tropas, completamente desalentadas.

Dicho explorador mostró en seguida a su interlocutor una carta del infortunado general Wanchope, jefe de la brigada escocesa y quien fué muerto en Magersfontein, que dice en ella:

«Querido amigo: No me atribuya ninguna parte en nuestros sangrientos desastres. Tú bien sabes cuanto quiero a mi patria y a mis soldados. Sabes que daría mi vida porque obtuviese la victoria nuestra bandera... Pero es una loca y triste esperanza... pues hacemos una guerra infame, una guerra de opresión, de venganza, bajo ningún concepto una guerra justa; en aras del progreso y de la civilización... Y esta idea que me desconciela...»

Estas declaraciones en boca de un general inglés tienen un valor excepcional y sobre todo las declaraciones de Rossi no pueden tacharse de parciales en favor de los aliados.

LA ARTILLERÍA DE LOS BOERS.

Una carta de Durban da cuenta de las adquisiciones de artillería hechas por el Transvaal en Europa durante los últimos años, según el informe redactado por aquel Gobierno para los individuos del Volksraad (Parlamento)

En 1894 los boers invirtieron dos millones y medio de francos en cañones de grueso calibre, que la casa Krupp entregó el año siguiente. Dos de ellos eran de las más grandes dimensiones conocidas; longitud 15 metros, y peso, 125 toneladas, calibre, 40 centímetros; granada de 1.000 kilogramos de peso, y *shrapnell* con 3.000 balines.

En 1895 abonaron otros dos millones y medio a la misma casa Krupp por otros dos cañones de campaña, de gran alcance, y cierto número de piezas de montaña, construidas teniendo presente la configuración del suelo africano.

En 1896 adquiriendo los de mejor servicio se prestan hoy: los del Creusot. Primero seis y después hasta 24. Estas piezas tienen freno automático, que anulan el retroceso y hacen que vuelvan a estar en posición y apuntadas a los dos segundos del disparo. Velocidad inicial, 640 metros; alcance, 8.000; carga, de peso menor de un kilogramo; peso del proyectil, 1.800 kilos; ocho tiros por minuto; repuesto de municiones para dos años.

En 1897 y 1898 adquirieron 48 cañones

Canel, de 5.000 metros de alcance, cinco baterías de a ocho piezas Maxim, de 4.000 metros de alcance y servidas por un solo artillero, y además cuatro baterías de tiro rápido Vickers-Maxim, de 5.000 metros de alcance. Poseen también cuatro cañones, que alcanzan a 12 kilómetros; dos en los pechos de la frontera del Natal, uno frente a Ladysmith y otro en las fortificaciones de Pretoria.

En junto disponen de 220 a 230 piezas de los últimos modelos, que, según los propios boers y los periódicos franceses, que tan favorables se muestran a ellos, son superiores a las que usa el Ejército inglés.

ESTACIÓN ENOTÉCNICA DE ESPAÑA EN CIETTE.

BOLETIN SEMANAL.

Las noticias que se tienen sobre las cosechas de cereales en Francia son algo contradictorias. Resulta evidente, sin embargo, sin exagerar la importancia de los perjuicios causados por las heladas, que los departamentos del Norte, Noroeste y algunos de los del Centro, han experimentado no pocos daños. Las regiones en donde los campos han sufrido más se replantan de nuevo con trigo, pero en la mayoría, la resiembra se hará de preferencia con avenas de primavera, cebadas y hasta con remolacha, no obstante ser notable el alza en los precios y la perspectiva actual menos favorables que el año último en igual época.

A la hora presente, puede asegurarse ya que la venidera cosecha no será equivalente a la del año anterior. Como el tiempo continúa frío y revuelto se teme que nuevas heladas no agraven los perjuicios ocasionados.

En Inglaterra donde los frios han sido intensísimos la última semana, las copiosas nevadas han protegido los sembrados. La paralización que esto ha ocasionado en los mercados ha hecho que los trigos subieran unos 25 céntimos por 100 kilos. En Bélgica, Alemania y Holanda las bajas temperaturas han causado también algunos daños en los cereales, habiendo determinado la firmeza en los precios de todos, pero principalmente en los trigos.

De Austria-Hungria se tienen buenas noticias sobre las cosechas. Las lluvias sin embargo son excesivas y se pide un tiempo más seco. Las cotizaciones de los trigos y harinas acusan actividad y precios muy sostenidos. En Rumania y Bulgaria las futuras cosechas presentan buen aspecto en conjunto, pero las exportaciones de sus trigos son por el momento muy limitadas. En Rusia se señala poca animación en los mercados y la exportación es pequeña, apesar de la firmeza de precios en los países importadores. En las regiones trigueras de Ojesa y Nicolai ff el tiempo es dulce y bueno para los sembrados.

En la República Argentina el calor excesivo y la sequía que reinan han perjudicado notablemente los maizales. El movimiento de exportación de los trigos nuevos no ha hecho más que comenzar, creyéndose que debido a la gran producción, tomará pronto mucho incremento.

Estados Unidos. La nieve cubre la mayor parte de las regiones sembradas de trigos de invierno, considerándose el estado de las cosechas como bueno a excepción del Ohio y de la Indiana.

En Australia se cree que solo las provincias de Nuevas Gales del Sud, Victoria y

Australia meridional, podrán disponer de 8 millones más de hectólitros de trigo para la exportación que el año anterior.

Los mercados de vinos de esta nación parecen denotar un poco más de movimiento. Paris se ha animado algo y Burdeos y Celta han colocado pequeñas partidas que no han alterado por eso la situación de los negocios.

DE CADIZ.

Viernes 23.

Procedente de Lisboa llegó hoy a nuestro puerto el vapor *León XIII* que se despachará como correo para Manila y escalas.

Ha traído 5 pasajeros para Cádiz y lleva 7 en tránsito para Cartagena, Singapoore, Manila y Bombay.

Zarpó hoy de nuestro puerto para Barcelona el vapor *Buenos Aires*, que llegó ayer de la Argentina.

Por la mañana embarcaron el doctor Cuesta y demás señores pasajeros que pasaron ayer el día en Cádiz.

El Sr. Cuesta fué despedido por el señor Agacino.

Los obreros carpinteros y albañiles de Arcos se han constituido en sociedad.

Salió para la Carraca siguiendo para la mar sin parar en bahía el cañonero *Magallanes*. Va para las Canarias y Fernando Poo.

Gacetas.

CORRESPONSAL EN PARIS

PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS.

Sr. D. A. Lorette, rue Caumartin 61.

Cascajos.—Todo carrero ó arriero que en vez de echar cascajo ó escoria en los arribales del pueblo, quiera llevarlos a la hacienda del «Cuco», previo permiso de su principal, será gratificado.

Desde 1.º de Enero corriente se arrienda la casa de baños situada en la calle de Caracul, núm. 43, de esta ciudad.—Para tratar de condiciones escríbase a D. Pedro González, Hacienda de El Cuco.

Palos de olivo para cercados.—Se venden en la Hacienda El Cuco a 5 rs. uno. Huertas y huertos: Desde 19 de Septiembre pasado se arriendan las del Pinar, Caribe, Aole y Altillio y las de San Cayetano, Albaladejo.

La popular Rifa del Salvador promete ser este año aun más notable que las anteriores. Ya se han recibido numerosos objetos, algunos muy importantes, contándose entre éstos el remitido por el Sr. Duque de Njera. Las simpatías que inspira este anual y piadoso alarde de la caridad de un pueblo culto, se extienden dentro y fuera de nuestra hermosa población, y por esta causa los donativos tienen amplias y señaladas precedencias, como justa demostración del aprecio en que todos tienen la Rifa que, como hemos dicho reiteradas veces, constituye un timbre de honor para Jerez, y un lauro, nunca marchito, para las dignísimas señoras que con admirable constancia mantienen su generosísimo empeño, avidas de conservar la hermosa tradición que representan.

Conveniente es que no se pierda tiempo por los caritativos donantes, para que la preparación del salón y colocación de los objetos se verifique convenientemente y pueda celebrarse la Rifa con la debida oportunidad.

Las últimas noticias recibidas dan por cierto que el Sr. Marqués de Misa esta completamente restablecido. Mucho lo celebramos.

Advertencia.—La Guía económica *Jerez en el Bolsillo*, no se lleva a domicilio, como es costumbre con las demás que en esta población se editan, sino únicamente a las personas que así lo soliciten.

Ayer llegó a ésta el general de brigada D. Pedro Sarraiz, inspector de caballería, sus ayudantes Sres. Llanos y Sarraiz y el subinspector de veterinaria don Eduardo Zafra. Se hospedan en el Hotel *Los Cisnes*.

Por el personal del Laboratorio, fueron ayer desinfectadas las casas calles Ponce 25, Pizarro 3 y Gaspar Fernández 7, donde habitan individuos atacados de enfermedades infecciosas.

Ha sido objeto de animados comentarios entre algunos vecinos de la calle Evora, el hecho de que habiéndose empezado a colocar por los operarios del Municipio los banquillos de las aceras, fuesen mandados quitar, no sabemos si por orden del Presidente de Policía Urbana y Obras públicas.

Suponen algunos maliciosos, que dicha orden obedece a deseos de complacer a un industrial establecido en dicha calle, cuyo carro es el que ocasiona el constante destrozo del pavimento de ella y que al colocarse los banquillos, quizás no pudiese entrar y dar la vuelta con entera comodidad.

Y conete que estamos dispuestos a rectificar, si así lo desea el Presidente de la citada Comisión.

Lice una Revista agrícola:

«Con el fuerte y general temporal de lluvias ha mejorado extraordinariamente la situación agrícola de España. El estado de los sembrados hace esperar abundantes cosechas de cereales si las aguas se repiten en la primavera. Los pastos abundarán en todas las comarcas y los arbustos y el arbolado brotarán con vigor y podrán desarrollar sus frutos en condiciones satisfactorias.»

Según leemos en «El Imparcial», en la retirada de las fuerzas boers que sitiaban a Kimberley, murió víctima de un accidente el jefe de un comando llamado Ferrera, de nacionalidad española.

Suponemos, que este patriota nuestro que combatió al lado de los boers, sea nuestro paisano D. Manuel Ferrera, que hace tiempo residía en el Transvaal.

El Sr. Ferrera era primo hermano del distinguido abogado D. José Barrón.

Notas Municipales:

Por la Alcaldía se ha remitido al Excelentísimo Sr. Gobernador civil de la provincia relación expresiva de las obras representadas en los teatros de esta ciudad durante el cuarto trimestre de 1899.

El Gobernador civil de la provincia remite a la Alcaldía título de Médico Director propietario del Bañero de San Telmo a favor de D. Joaquín M.ª A'ixandre, con el fin de que se le de posesión de dicho cargo.

Con una concurrencia bastante numerosa dió anoche su función de despedida la compañía ecuestre de los señores Agustino y Schumann, que venía funcionando en Eslava.

La Srta. Guillermina fué muy aplaudida en el trabajo ecuestre *El Marinero* que anoche ejecutaba por primera vez ante nuestro público.

También mereció los aplausos de la concurrencia la sibila *Victoria*, que hizo varios ejercicios de adivinación del pensamiento, por transmisión del profesor Sr. Chilañam, ya conocido de este público.

Terminadas las veladas de Eslava, parece seguro que el próximo Jueves debutará en el Principal la compañía cómica lírica del Sr. Ibarrola, procedente del Gran Teatro de Córdoba, y en la que figura nuestra paisana la Srta. Encarnación Sisto.

En pleno invierno se están vendiendo en Málaga, como en el verano,

muchas cargas de uvas, al mismo precio casi que en la cantula.

Proceden dichas uvas de las que en Almería y en la provincia de Málaga se destinan a embarque.

Dicen del Puerto:

«Existe gran animación para las próximas fiestas de Carnaval, dado los elementos con que cuenta la juventud para ello.»

Es casi seguro que por el día se situen nuestras bellas paisanas en los balcones del domicilio de una distinguida señora, situados en la calle más céntrica de la población y por la noche ya sabemos que la primera, celebrarán los Sres. de Verges en su domicilio una *soirée*, a la que podrán asistir los caballeros de capuchón grana y amarillo.

Esta fiesta como todas las que se han celebrado en dicho domicilio promete ser brillantísima, conociendo todos la elegancia y buen gusto de los referidos señores.

Para los siguientes días es de suponer que la juventud (masculina por supuesto), proporcione alguna otra diversión, contribuyendo de esta manera a que la sociedad portuense conserve gratísimo recuerdo del Carnaval de este año.

Anoche oímos decir que por la Empresa del teatro circo *Elavla*, se trata de contratar a la compañía ecuestre que dirigen los Sres. Borza y Feri, que con tanto éxito está trabajando en el Puerto de Santa María.

Lo que faltaba.—Para este próximo carnaval están ya hechos los preparativos suficientes, solo faltaba que hubiera una casa que tuviera una buena colección de velitos para Ja cara que tanto se gastan en esos días y ha llenado este vacío el Bazar Jerezano, Larga 16, Teléfono 161, con un surtido que no se puede apreciar sin verlos. Los hay desde 150 pesetas. Pedir los velitos B. C. son los más elegantes y bonitos.

Leemos en el «Diario de Sanlúcar»:

«Nuestro distinguido amigo D. Salvador Blanco ha arrendado la nueva plaza de toros de Sanlúcar por tres años.»

La corrida de inauguración tendrá lugar el día 15 de Julio próximo, con toros de D. Carlos Otealaurruchi.

La Empresa hace gestiones para que toreen dicho día los célebres matadores Antonio Fuentes y José García *Algabeño*, con sus respectivas cuadrillas.»

Dolores reumáticos.—Se alivian a la primera untura del prodigioso balsamo antireumático de Orive, reconocido como irremplazable para curar los más indomables casos de reuma. Fué el consuelo de los desahuciados y el crédito de los médicos. Farmacias de crédito.—En la Farmacia de González Rojas y en el Bazar González.

S. G. G.—A los treinta y dos años de edad ha fallecido en Santander D. Julio Estrañi, hijo de D. José, director del periódico de dicha capital *El Cantábrico*, y escritor celebradísimo por su brillante ingenio. Reciba el desgraciado padre nuestro pésame.

Nuestros apreciables lectores leeran en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y C.ª en Hamburgo, referente a la grande lotería de dinero y no du'amos que les interesaría mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

Programa de las piezas que ejecutara la charanga «Santa Cecilia» hoy Sábado de ocho a diez y media de la noche en la calle Larga:

- 1.ª Paso-doble de la zarzuela *El Gaitero*.
- 2.ª *Las Delicias*, valse.
- 3.ª Obertura de la ópera *Tanhauser*.
- 4.ª Gran sinfonía *La Medalla de Oro*.
- 5.ª Retreta austriaca.
- 6.ª *Moraima*.
- 7.ª *El Mantón de Manila*.
- 8.ª *Paquita*, paso-doble.

Noticias de Sevilla:

—Según dijo anoche el presidente de la Cámara Obrera, dentro de algunos días se celebrará en nuestra capital un *meeting* de propaganda a favor del partido Unión Nacional.

A dicho acto concurrirán representación de las secciones correspondientes afectas a la Cámara, así como de las de los pueblos de la region y del comercio.

Aun no se ha elegido el local donde ha de celebrarse el *meeting*.

Para la organización de éste dicha Cámara designará una comisión especial.

—El primero del próximo mes de Marzo inaugurará la Cámara Obrera sus escuelas de adultos.

—El Sr. Rodríguez de la Borbolla ha enviado al casino de Utrera donde se reúnen los amigos del Sr. Marqués de San Marcial un retrato con la siguiente dedicatoria: «A los amigos del Marqués de San Marcial, en recuerdo de una elección memorable.»

—La antigua hermandad del Santísimo Cristo de la Salud y María Santísima de las Angustias ha hecho grandes reformas en sus pasos é insignias.

Hará estación en la madrugada del Viernes Santo.

Dichas reformas consisten en el estreno de una hermosa candelera de plata para el paso de la Virgen, el de las insignias de los hermanos bordadas en oro y las túnicas de los penitentes, que son sotanas y capas negras con antifaz morado, que también se estrenarán.

—Es ya seguro que no vendrá a Sevilla para las próximas fiestas el orfón bilbaíno.

y que acababa de consignar en su carta, se habrían salvado de la tiranía paternal.

Una hora después recibió la contestación anhelada.

El aceptaba su heroico pensamiento y conforme en un todo con ella comprendía que no había más solución que la propuesta, pero antes de ponerla en ejecución creía necesario apurar todos los extremos y le aconsejaba aguardar hasta el último instante del plazo señalado por D. Olegario para la consumación de los hechos.

«Prudencia y resignación en tanto, amada mía, hasta el momento decisivo,» así terminaba la carta del joven.

Carmina suspiró tristemente y se resignó a esperar como le decía su discreto amante.

Al día siguiente llegaron como tenían anunciado los viajeros cortesanos, el diputado y su hermana, y se alojaron en la casa de unos parientes de D. Olegario, en tanto se ultimaba la transformación y arreglo que estaba verificando éste en la suya para mayor comodidad é independencia de los dos matrimonios que deberían en breve habitarla.

A pesar de la honda tristeza que se reflejaba en el semblante de Carmina, su padre juzgándola conforme con su inflexible voluntad, la intimó nueva-

mente a que tratase con amabilidad y cariño a los dos hermanos a fin de que no pudiesen advertir la menor sombra de disgusto entre ellos, y le previno además que se diese prisa a disponer todo lo concerniente a su cuidado, para el cercano día de la doble boda.

La joven haciendo un supremo esfuerzo por aparecer serena y condescendiente, trató con su natural dulzura a los amigos de su padre y se ocupó resignada en dirigir la colocación de los muebles que misma ordenaba también, y de todos los detalles domésticos que entendía perfectamente, pues acostumbra desde muy niña a ser la única señora de la casa, sabía disponer y hacer por sus propias manos las cosas con admirable disposición.

En tanto su padre con la satisfacción propia del hombre, ya casi viejo, que va a enlazarse con una mujer joven y de mediana belleza, se multiplicaba atendiendo a todo y no escatimaba gastos deseosos de que se hiciesen las cosas con el lujo y la ostentación correspondiente a su fortuna y a la importancia de su personalidad política.

En el pueblo se hacían muchos comentarios con motivo de este próximo suceso extraordinario y se disponían grandes festajos para solemnizar las bodas del cacique y de su bella hija; sin embargo, la

En vista de lo costoso que había de resultar este número del programa el alcalde ha desistido de que se celebre, comunicando así hoy telegráficamente al director del orfeón.

—Han regresado á Jerez los Sres. D. Patricio Garvey y Capdepón y D. Manuel González Soto.

—La idea que se inicia por el arzobispo de esta diócesis señor Spinola, de verificar una peregrinación á Roma en el presente año, ha merecido buena acogida en toda España y especialmente en la región andaluza, donde se desea con ansiedad ofrecer, quizás por última vez, un sentido homenaje de veneración al Sumo Pontífice.

A pesar de los grandes deseos que se tienen de rendir ese tributo al Padre común de los fieles, los gastos que tal viaje ocasionarán se teme sean superiores á la posibilidad de todos, por lo cual, el señor Spinola, con objeto además, de aprovechar la próxima primavera, época la más apropiada para realizar dicho viaje, sea por mar ó por tierra, ha designado una comisión que entendiéndose con las casas navieras de Sevilla ó Cádiz, averigüe las condiciones más favorables en que pueda verificarse el viaje por mar, y que poniéndose á la vez al habla con las compañías ferroviarias de España y del extranjero, vea las rebajas en cuanto al precio de los billetes que obtendrían los expedicionarios, y las concesiones de todo género, que se les otorgarían.

Cuando se tengan las noticias que se desean y se cuente con bastante número de peregrinos, el Sr. Spinola procederá á organizar en definitiva la peregrinación en todos sus detalles, nombrando para facilitar dichos trabajos otros señores que ayuden á la comisión ya designada.

El Sr. Spinola se pondrá de acuerdo con las demás autoridades eclesiásticas de España, con objeto de que todos los peregrinos formen una sola expedición.

Relación del número de trabajadores empleados en las obras municipales:

DÍA 23.	
Jardines	9
Arbolado	3
Arrecifes	1
Hoyanacas	1
Hato de la carne	10
Hospital	5
Salas	4
Anillos de arbolado	4
Gaspar Fernandez	3
Evora	6
Justicia	3
Santa Cecilia	5
Carpintería baja	4
Fuente plaza Alfonso XII	2
Rosa Celeste	20
Total	80

No es hoy como antes causa de espanto la influenza, gracias al Jarabe fabricado de Vis; con efecto, este anti-éptico por excelencia destruye rápidamente los microbios de la influenza, y cura en breve gripe, resfriados y bronquitis.

Anuncios de interés.

Para Carnaval.— Los vendedores que quieren adquirir papeillos de un solo color, grana, naranja, amarillo y verde, y serpentina, pueden hacerlo con grandes ventajas en París Jerez, Larga 47.

HALLAZGO.—El de una llave macho, encontrada en la noche del Jueves.—Se podrá recoger en la imprenta de este periódico previo el pago de este anuncio.

Cepas americanas y artículos de vinicultura moderna.

Rupestres del Lot, barbados de 1.ª á 75 pesetas millar.
Aramon Rupestres Ganzin, núm. 1, id id. á 80 ptas. millar.
Cuchillos Kunde, legítimos para injertar, á 4.50 ptas. uno.
Rafia para atar injertos, á 2 ptas. kilo.
De venta: en la Dirección del «Boletín de la Cámara Agrícola», Compás 2, Jerez de la Frontera

Seis por ciento libre.—Se vende casa de vecinos en Jerez de la Frontera.— Informes José Bela, Larga 19, Jerez y Gabriel López, Barrionuevo 14, Madrid.

Se arriendan dos bodegas con patio, lavadero, etc., en el Callejón de Paul, núm. 2.—Por-vera 31 darán razón.

AZOPARDO & ALCÓN

Consignaciones, Exportación y Tránsitos. Escritorio
Isaac Peral (antes Aduana) n.º 3
CADIZ.
Servicio especial para embarques por el Trocadero.

LA FAVORITA.—Casa de préstamos.—Cánovas del Castillo (Corredera), número 12.

El Domingo 25 de Febrero de 1900, desde la una del día en adelante se venderán en subasta pública las alhajas, ropas y demás objetos procedentes de los empeños hechos en esta casa pertenecientes al mes de Julio de 1899 y comprendidos en el Registro des de el núm. 4.589 al 6.525, caso de no redimirlos ó renovarlos sus dueños.

Además se venderán en esta subasta todos los lotes que contengan prendas en peligro de polla ó otras causas por las cuales no puedan admitir prórroga.

Así mismo se venderán los empeños que fueron apartados en la subasta anterior si no son renovados antes de dicho día 25 de Febrero

Jerez de la Frontera 25 de Enero de 1900.
—El Tasador, Luis Cuenca.

La defensa del contribuyente.—

Agencia administrativa á cargo de D. Manuel Goytre, y con la cooperación directa del exfuncionario de Hacienda D. Luis Zuasua y Echaide, Isaac Peral 10, entrada por la calle del Dr. Zurita, escritorio, Cádiz.

Se gestiona el despacho de todos los asuntos que deban resolverse, tanto en las oficinas de Hacienda de esta provincia como Ayuntamiento y Diputación, como en las de la Corte. Se admiten representaciones de Ayuntamientos y apoderamientos de clases pasivas para el percibo de sus haberes.

Se activa el despacho de los expedientes de viñas floxeradas.

Botín vergilioso.

JUBILEO CIRCULAR.—Beaterio del Smo. Sacramento.

MAÑANA.—I. Colepial.

SANTO DE HOY.—San Matias ap. y San Modesto ob.

MAÑANA.—El Beato Sebastian de Aparicio cf., Santos Felix p. y Cesáreo cf.

IGLESIA DE SAN FRANCISCO

La V. Comunidad de los PP. Franciscanos celebrará en los días de Carnaval un solemne triduo de reparación y desagravio por las innumerables ofensas que los cristianos cometen en estos días á nuestro bondadoso Dios.

A las ocho de la mañana, después de manifestar á S. D. M. se cantará la misa quedando durante todo el día el Señor manifestado. A los seis de la tarde se rezará la Estación y la Corona Seráfica cantándose la Letanía y el triduo y siguiendo el sermón que cada día predicará un Padre de esta Comunidad.

El Miércoles de Ceniza á las ocho de la mañana tendrá lugar la bendición é imposición de la ceniza siguiendo la misa.

IGLESIA DE SANTO DOMINGO.

Durante los tres días de Carnaval por la tarde al toque de oraciones, habrá exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio, sermón, letanía y salve cantados.

El Miércoles, día 2.º, á las ocho y media de la mañana imposición de la Ceniza.

RR. DE SANTA MARIA DE GRACIA

Mañana Domingo, terminada la misa de Comunidad, la cual se celebrará á las siete y media, dará principio en dicha iglesia el triduo á uso de desagravios á nuestro Divino Redentor, como reparación de las ofensas que recibe de sus hijos en los días de Carnaval

IGLESIA DEL CARMEN.

Mañana al toque de oraciones y á la misma hora los dos días siguientes, se hará un triduo de reparación ante la augusta presencia de Jesucristo Sacramentado, y con plática que dirá un Padre de la Orden.

Telegramas

El artículo contra el viaje de los reyes.

Madrid 22 de Febrero de 1900, á las 5.30 de la tarde.

En el Senado se promueve discusión sobre un artículo del «Veu Cataluña» relativo al viaje de la Reina á Barcelona.

De Ladysmith.—El bombardeo.

Madrid 22, 5.40 tarde.
El día 19 continuaba el bombardeo de Ladysmith.

Ministro indispuerto.—Las tareas de las Cortes.

Madrid 22, 5.45 tarde.
Villaverde está indispuerto. Las

Cortes continuarán sus tareas después de Carnaval.

El inri.

Madrid 22, 6 tarde.

Los yanquis han reconocido que Cagayan y Libut siguen perteneciendo á España.

La derrota de los ingleses.—Cotización.

Confírmase que los ingleses han sido derrotados en las orillas del Modder, sufriendo muchas bajas.

Consolidado, 70.25

CAMBIOS.

Londres 32.82
París Falta

Sobre el catalanismo.—Un loco en el Congreso.

Madrid 22, 6.30 tarde.

En el Congreso sigue la discusión sobre el catalanismo. Un loco ha arrojado varios papeles desde la tribuna, produciendo confusión. Fué detenido.

Las noticias de la guerra.—Efecto en la Bolsa.

Madrid 23, 8 mañana.

Dicen de París que las noticias de la guerra, recibidas esta madrugada y el temor de que se encarezca el dinero, influyen desfavorablemente en la Bolsa.

El exterior español ha perdido á la una y media veinticinco céntimos, con relación á la clausura de ayer.

El botín cogido por los boers.—La derrota en el Modder.

Madrid 23, 8.30 mañana.

«The Times» publica un despacho de Lorenzo Marquez, fechado ayer, diciendo que el jefe boer Dewet anuncia que se apoderó de parte de la retaguardia del general French cogiendo 180 carros de viveres y municiones y 3.800 cabezas de ganado vacuno y haciendo 58 prisioneros.

Telegrafían de la Ciudad del Cabo, con fecha de ayer á «The Daily Mail», que el general boer Wite derrotó completamente á los ingleses á orillas del Modder.

Lo que nos queda.—Los yanquis generosos.

Madrid 23, 8.45 mañana.

En vista de las reclamaciones formuladas por España, el departamento de Negocios Extranjeros ha reconocido que las islas de Cagayan (Archipiélago de Joló) y Libut, no están comprendidas en el convenio de cesión y que, por lo tanto, siguen perteneciendo á España.

Los Estados Unidos han resuelto definitivamente retirar sus pretensiones sobre las islas indicadas.

Juicios sobre los soldados ingleses.—Prisioneros y bajas de los ingleses.—Los hospitales boers

Madrid 23, 9 mañana.

El «Diario de Ginebra» inserta una carta de Johannesburgo en que aprecia la conducta del ejército inglés en el Cabo. No todo él se parece á los highlanders de Wanchope atacando siete veces á la bayoneta una fuerte posición ni á los artilleros de Bulbuck volviendo hasta cuatro veces á recostrar sus cañones del puente de Colenso.

Géneros Nacionales y Extranjeros

DE

RODRÍGUEZ HERMANOS,
CASA ANTIGUA DE
DIONISIO GARCÍA PELAYO.

Fin de temporada—Grandes rebajas de precios.

Se realizan todas las existencias de la presente estación un 50 p.º menos de su valor

LARGA, NÚM. 9

Pre fijo.—Ventas al contado.

Donde no hay regateo no cabe engaño, y para mayor garantía del comprador todos los géneros tendrán sus precios.

Consolidado, 70.25

CAMBIOS.

Londres 32.92
París Falta

Los tabacos.—Vacaciones.

Madrid 23, 6.45 tarde.
En el Congreso se discute la totalidad de la ley sobre tabacos.

Silvela ha asegurado que habrá vacaciones en Carnaval, aunque no se apruebe la ley del articulado.

Nueva derrota de Roberts.—3.000 bajas.—Rechazados.

Madrid 23, 6.50 tarde.

En Londres corre el rumor de que Roberts ha sido completamente derrotado con cerca de 3.000 bajas.

Un destacamento inglés que intentaba atravesar el Tugela fué rechazado con grandes pérdidas.

Las minorías del Congreso.—Contra las compañías arrendatarias.

Madrid 23, 7.15 noche.

Las minorías se han reunido con objeto de presentar una proposición incidental pidiendo la rescisión del contrato de la Compañía Arrendataria á consecuencia del debate sobre el impuesto á los tabacos. Gran animación en el Congreso.

Matadero de Jerez de la Frontera

Reses degolladas en el día 23

Reses	Peso	Precios
Vacuno 6	937 010 kls.	1.66 pta.
Lanar 22	270 600 »	1.40 »
Cabríos 0	00 000 »	1.40 »
De cerda 16	4582 000 »	10.00 »

VAPORES

ENTRE CÁDIZ Y EL PUERTO DE SANTA MARÍA
Salidas del Puerto. Salidas de Cádiz.

SÁBADO 24.

8.30 de la mañana.	10	de la mañana
11 de la idem.	1.30	de la tarde.
2.30 de la tarde.	3.30	de la idem

DOMINGO 25

8.30 de la mañana.	10	de la mañana.
11 de la idem.	1.30	de la tarde.
2.30 de la tarde.	3.30	de la idem.

TARJETAS DE VISITA desde 1.50 peseta el ciento.—Se hacen en la imprenta de este periódico.

Imprenta de EL GUADALETE.

Jerez en el Bolsillo

Se vende esta utilísima GUIA al precio de UNA PESETA en la imprenta de este periódico.

Nuevos Almacenes de Tejidos de Moreno y Quintana

TELÉFONO NÚM. 60.—PRECIO FIJO.—APARTADO 14.

Esta Casa establece una

GRAN REALIZACION

Sederías, compuesta de Foulares, Pongee, Glasés Failles, Rasos libérté, Piel en dibujos y coloridos novedad. Exposición Especial en telas negras lisas y labradas.

A LOS NUEVOS ALMACENES DE CADIZ

NOTA.—Rogamos nuevamente a nuestros buenos parroquianos no nos devuelvan las telas después de cortadas, para no hacernos sufrir el disgusto de negarnos a recibir las.
Los Domingos y días festivos, cerrado.

La infrascrita casa de comercio envia gratis y franco el prospecto oficial de la Grande Loteria de Dinero.

La Loteria de dinero, bien importante, autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda Pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 58.820 billetes gratuitos importa

Marcos **11.764,525** ó sean **18.000,000** aproximadamente Pesetas

La instalación favorable de esta loteria está arreglada de tal manera, que todos los 59.180 premios arriba indicados hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El Premio Mayor en esta Loteria puede ascender en caso más afortunado á

Marcos **500.000**

ó sean **750.000** aproximadamente Pesetas

especialmente existen premios como

Marcos 300.000, 200.000, 100.000, 75.000, 70.000, 65.000, 60.000, 55.000, 50.000, 40.000, 30.000, 20.000, etc., etc.

El premio de la primera clase es de M. 50.000; asciende en la 2ª clase á M. 55.000, en la 3ª clase á M. 60.000, en la 4ª clase á M. 65.000, en la 5ª clase, á M. 70.000, en la 6ª clase, á M. 75.000, y en la 7ª clase en caso más afortunado puede importar eventualmente M. 500.000, especialmente hay premios como: M. 300.000, 200.000, 100.000, etc. etc.

Se recomienda á toda persona que desea tentar la fortuna, sin gastos excesivos, que pida antes á nosotros el prospecto oficial, conteniendo todos los pormenores de la Loteria.

VALENTÍN Y C.ª

Koenigstrasse 36.

HAMBURGO, Alemania.

Despachamos sin la menor pérdida de tiempo todos los prospectos oficiales que se pidan y basta que se nos exprese el deseo por medio de una tarjeta postal internacional.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

El Guadalete

En este antiguo y acreditado establecimiento se hacen con perfeccion y limpieza cuantos trabajos de imprenta se deseen, de lujo y corrientes, en negro y colores, como son estados, circulares, convocatorias, acturas, recibos, vales talonarios perforados, notas de precios, memorandums, etiquetas, collarines, etc.

Se timbran sobres papel de cartas, pliegos de colores y japonés para envolver botellas, y demás impresiones propias para los señores extractores, con tipos elegantes, prontitud y economía.

Se hacen toda clase de impresiones para Ayuntamientos, Juzgados, Contribuciones, Consumos y demás oficinas públicas.

Tambien se imprimen publicaciones periódicas, libros y folletos con tipos españoles, ingleses ó elzevirianos. Las tarjetas de visita, con tipos modernos y escogidos, se hacen á 1'50, 2, 2'50, 3 y 3'50 pesetas el ciento segun tamaño y cartulina.

Se hacen **ESQUELAS MORTUORIAS** á cualquier hora del día y de la noche.

CALLE DEL COMPAS, NÚM. 2.



À LOS VINICULTORES.

Medalla de plata **ENOSÓTERO** Medalla de oro
EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL de 1889. EN LA EXPOSICIÓN AGRÍCOLA en 1893.

CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS
SIN EMPLEAR ALCOHOL, YESO NI OTRAS DROGAS
INDISPENSABLE PARA LOS VINOS PROCEDENTES DE VIÑAS JÓVENES

El vino con **ENOSÓTERO** jamás se vuelve ágrío y siempre mejora

El **ENOSÓTERO** es el único que merece el nombre de **CONSERVADOR DE LOS VINOS**: obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo.

R-presentantes en España: J. URIACH Y C.ª, Mncada 20, Barcelona

EN JEREZ, ANDRÉS BARRERO.

E REMITE Á TODAS PARTES. — PEDIR PROSPECTOS

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASA LANTIA DE BARCELONA.

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

Combinación á puertos europeos del Atlántico y puertos N. S.

Tres salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes:
El 15, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5 y eventual de Málaga el 7

El 20, de Santander, con escala en Coruña el 21, y haciendo antes la de Havre el 18.

El 25, de Cádiz, con escala en Las Palmas, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extensión á los litorales de Puerto Rico, Cuba y Estados-Unidos.

Las salidas de la Habana para New York son los días 10, 20 y 30, y de New York para la Habana los mismos días.

RETORNO.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto Rico 15, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

Línea de Buenos-Aires.

Con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo—Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

MOGADOR

Línea de Fernando Pbo.

Con escalas en Las Palmas, Puertos de la Costa Occidental de África

El 20, directo para Coruña, Santander y Havre, y combinación para e puertos españoles del Atlántico y para Liverpool, Hamburgo, Amoy, Nantes y Burdeos.

El 30, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos de Mediterráneo.

Golfo de Guinea.—Cuatro viajes al año: partiendo de Marsella y con escala en Barcelona y Cádiz.—Por el vapor

LARACHE

Servicios de Tánger

Salida de Cádiz todos los Lunes, Miércoles y Viernes, para Tánger, Arges y Gibraltar.—Retornando los Martes, Jueves y Sábados.—Por el vapor

JOAQUIN PIÉLAGO

Servicios de África.

LÍNEA DE MARRUECOS.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casa blanca y Maragán.—Por el vapor

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.—Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos os puertos del mundo, servido por líneas regulares.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de casa artesana ó jornaleros, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.—La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

NO MÁS FUEGO Á LOS CABALLOS

LINIMENTO FORMIGUERA

EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO
NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL

Numerosos veterinarios españoles han certificado los sorprendentes resultados obtenidos con el empleo del **LINIMENTO FORMIGUERA**, aun en los casos más rebeldes de cojeras antiguas, alfafes, exostosis ó sobrehuesos, vejigas, tumores frios, relajaciones, pulmonías, etc., asegurando todos ellos que supera á los conocidos hasta hoy, y aun al cauterio actual, por la seguridad y energía de su acción.

Se vende en las principales farmacias

AL POR MAYOR: Sociedad Farmacéutica Española BARCELONA

Se envían frascos por correo, á los que remitan su importe de 9 reales en sellos de correo